



Notre association 5CLB a pour objectif la défense de l'environnement prioritairement à Anglet. Nous sommes aussi adhérent au CADE, et donc à ce titre nous élargissons notre engagement à l'ensemble du Pays Basque et au sud des Landes.

L'année 2025 aura été marquée par notre engagement pour sauvegarder plusieurs espaces sensibles de notre cité : Les landes de Juzan, la forêt du Pignada et du Lazaret, le littoral maritime, ainsi que les espaces forestiers du département et au-delà, menacés par le réchauffement climatique et la multiplication de projets industriels.

Bois de Juzan et projet Arkinova

Depuis la relance, en 2022, du projet de zone d'activités dans les landes de Juzan, nous avons pris l'initiative de mobiliser les habitants sur les enjeux de la sauvegarde de cet espace et agrégé autour de nous un collectif d'une douzaine d'associations.

- La mobilisation de tous et la ténacité des associations ont abouti à l'abandon de la création d'une zone d'activités de 22 ha dans les espaces naturels de Juzan. (extension du projet Arkinova) . Par ailleurs, la CAPB pour le futur PLUI a classé les 22 ha en espace naturel et agricole.

- Le recours juridique porté par 4 associations concernant le défrichement sans autorisation d'une parcelle d'environ 5000 m² devant permettre l'extension des bâties des compagnons à Cantau a porté ses fruits. Il va aboutir à une « conciliation judiciaire » avec la CAPB (La CAPB reconnaît la « faute » et s'engage à remettre en état le terrain et son reboisement). Nous proposerons à la CAPB de participer à la plantation.

- Pour fêter ces deux succès nous contactons les autres associations pour l'organisation d'une journée festive à l'automne 2026 (avec la replantation)

Néanmoins nous devons rester vigilants tant que cette zone n'est pas cadastrée en zone naturelle et agricole et tant que le document de conciliation judiciaire n'est pas formellement signé.

Forêt de protection urbaine, balcon vert d'Anglet

Nous avons élargi notre mobilisation à la sauvegarde de l'ensemble du balcon vert d'Anglet. Cette forêt d'un centaine d'hectares, en ville qui entoure l'aéroport et borde les habitations de notre cité est un bien commun précieux à l'aune des tensions que la crise du réchauffement climatique va imposer aux habitants d'Anglet.

Nous souhaitons que l'ensemble des espaces naturels autour de l'aéroport soit sécurisé. A cette fin nous allons demander à l'État, de classer cet espace en « forêt de protection urbaine ». Un tel classement, pris par décret en Conseil d'État, crée une servitude d'utilité publique qui s'impose aux dispositions des documents d'urbanisme locaux. Elle garantit la pérennité de la nature forestière des espaces classés et en particulier leur inconstructibilité » mais elle permet aussi l'élaboration d'un plan de gestion durable de ces espaces, qu'ils soient publics ou privés. Cette démarche pourrait s'étendre aux forêts du pignada et du lazaret. Ce sera une démarche longue, à engager sur plusieurs années.

Pignada

Nous avons suivi et même participé, à la replantation de la partie détruite par l'incendie. Nous avons surtout demandé, avec le CADE, à être associé à l'élaboration et aux choix du nouveau plan de gestion à moyen long terme des deux massifs forestiers publics, Pignada et Lazaret. Ces documents de gestion vont dessiner l'avenir biologique de ces forêts qui seront elles aussi confrontées aux agressions de la crise climatique. Mr le maire nous a répondu que « nous serons invités à un temps d'échanges en temps voulu » ... C'est à dire quand tout sera décidé. Cette

conception de la concertation est bien regrettable. Le nouveau plan de gestion 2025/2044 de la forêt est enfin disponible. Nous avons écrit au Maire pour lui demander une réunion pour la présentation de celui-ci, et un échange sur les évolutions (importantes) de la gestion des deux massifs.

Forêt du Lazaret :

La région, propriétaire d'une partie de la forêt longeant le port envisagerait de bâtir des hangars (pour stocker du bois ?) et donc arracher des arbres de cette forêt urbaine. Une enquête publique relative au futur PLUi doit avoir lieu, nous suivons très attentivement ce projet.

Extension du cimetière de Blancpignon

Nous sommes intervenus pour éviter que la forêt de Pignada, déjà très éprouvée par l'incendie, subisse à nouveau une amputation pour cause d'extension du cimetière de Blancpignon. A ce jour Mr le maire a refusé les propositions alternatives que nous avons proposées dans le cadre de l'enquête publique. Un recours contentieux a été déposé par 5CLB, le CADE, la Sepanso PB et le collectif Juzan auprès du tribunal administratif.

Arrosage du golf

Le golf récupère par pompage l'eau du lac situé dans Chiberta. L'eau supplémentaire se verse dans l'Adour. Le golf pompe 1,3 million de m³ dont 600 000 m³ pour l'arrosage. Une étude est en cours pour permettre au Golf de pomper d'avantage d'eau du lac. Ne vaudrait-il pas mieux utiliser des eaux recyclées plutôt que d'autoriser le Golf de pomper l'eau du lac qui régule par ailleurs la réserve d'eau du sous sol alimentant l'eau potable de la ville. ?

Détournement de 3 millions d'euros par un agent de la mairie

L'association s'inquiète de n'avoir aucune information publique sur le détournement de 3 millions d'euros, somme non négligeable, et espère que le débat soit ouvert lors du prochain conseil municipal.

Projet E-CHO

Le Projet E-Cho (production d'é-biokérosène pour l'aviation, à partir de biomasse notamment forestière), l'enquête publique serait reportée fin 2026 ? Toujours du flou et des tensions accrues avec les industriels de la filière bois, surtout après les attaques du Nématode du pin dans le massif aquitain (Un ver très agressif et invasif qui tue un pin en quelques semaines.)

Le porteur du projet Elyse Energie, a déposé les demandes d'autorisation avant la fin de la concertation. Ce que nous avons contesté. La mobilisation continue (réunions publiques, motions déposées dans les communes, actions presse et réseaux sociaux ...).

Une série d'initiatives ont été lancée en fin d'année contre l'aéroport de Bordeaux qui contractuellement sera le distributeur du é-biokérosène. Chacun pourra participer à ces mobilisations.

Projet Nacre

Première bioraffinerie lignocellulosique basée sur la technologie française Futurol® Nouveau venu à Lacq. C'est un projet de production d'éthanol 2ème génération pour le transport .Il consommerait des bambous (1000 ha) et autres plantes à croissance rapide et rafles de maïs. Il aurait aussi besoin de biomasse forestière... Il appliquerait les résultats d'un vaste projet de recherche (Futurol) qui amélioreraient les performances du raffinage de la biomasse (grâce entre autre à des OGM, Champignons et levures génétiquement modifiés ?? à vérifier et surveiller de près). Nous avons écrit au porteurs de ce projet pour leur demander confirmation de l'utilisation de ces OGM et les mesures de sécurité qui seront prises.